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ДЕПУТАТСКАЯ ВЕРТИКАЛЬ

С оглядкой на «верх»

За пять лет принято более 
500 законов. Уйма! Но 
какова эффективность? 

Насколько улучшилось 
житьё-бытьё населения обла-
сти? Вот тут и жалоб, претен-
зий тоже уйма. 

Губернатор области А. Бурков 
и председатель собрания В. Вар-
навский, подводя итоги, не ску-
пились на высокие оценки. Мы 
же, имею в виду фракцию 
КПРФ, сдержанны в оценках. 

Да, есть что доложить жите-
лям области. Но часто — с ого-
ворками. Взять то же восста-
новление справедливости по 
отношению к землякам, нося-
щим звание «Ветеран Омской 
области», принятое, что назы-
вается, под занавес. Справед-
ливость берёт верх после ше-
сти, до этого безуспешных, по-
пыток убедить «единороссов» 
в такой необходимости. Регио-
нальная власть всё время дей-
ствует с оглядкой на «верх». На 
Москву, на Кремль, на прави-
тельство России. 

Да, мы с чистой совестью до-
кладываем избирателям о 
только что принятых дополни-
тельных мерах поддержки де-

тей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, — в 
виде предоставления выплаты 
на приобретение жилья за счёт 
областного бюджета. О меха-
низме «гаражной амнистии», 
вступающей в силу с 1 сентяб-
ря. О льготном налогообложе-
нии перевозчиков на автобус-
ных маршрутах. О расширении 
перечня деятельности с при-
менением патентной системы 
налогообложения. Об установ-
лении пониженной ставки на 
имущество дошкольных обра-
зовательных учреждений. О 
предоставлении земельных 
участков в безвозмездное 
пользование на срок более чем 
шесть лет для индивидуально-
го жилищного строительства, 
ведения личного подсобного 
хозяйства. О квотировании ра-
бочих мест для инвалидов. О 
выплате пособий на ребёнка в 
автоматическом режиме (без 
беготни) в условиях пандемии. 

Но мы же при этом ещё и на-
стаивали на замораживании та-
рифов на услуги ЖКХ на период 
пандемии! Не прошло. Мы тре-
бовали отмены платы за капи-
тальный ремонт на это же тяж-

кое время! Не прошло. Как не 
проходит и многое другое из 
предлагаемого фракцией КПРФ. 

И по-прежнему не снята, на-
пример, острота в связи с граби-
тельской «мусорной» реформой. 

Буквально на каждое засе-
дание фракция приглашает 
министров по той или иной 
проблеме. Вынужденно при-
глашает. Это работа в чрезвы-
чайном режиме. Да, реакция 
губернатора, министерств и 
ведомств в ряде случаев дей-
ственная. Но это латание дыр. 
Залатали в одном месте — 
пальнуло в другом. 

Объективности ради отме-
тим порочность «вертикали 
власти» — по крайней мере, в 
том виде, что установлена в 
стране. Та же доплата ветера-
нам несколько лет тормози-
лась минфином России. А по-
чему? А такой «порядок». Лю-
бое нововведение региональ-
ных властей должно быть санк-
ционировано «наверху»! А по-
дать голос, возроптать регио-
нальные власти, сплошь осёд-
ланные известно какой парти-
ей, не решаются. 

На том и топчется страна. Без 
намёка на радикальный про-
рыв. А он крайне востребован. 

 
Адам ПОГАРСКИЙ, 

депутат Законодательного 
собрания Омской области.

Прошедшее заседание Законодательного собра-
ния Омской области — последнее («крайнее») в 
этом, уже шестом созыве регионального парламен-
та. Позади — пять лет работы. В сентябре будет 
избран новый депутатский состав.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Ремонт дорог —  
на контроле 

 
В Новосибирске определены 85 участков, на ремонт которых из областного 

бюджета выделены дополнительные средства. На улице Лескова, например, ремонта 
не было с 2007 года. Ход работ проверили мэр города Анатолий Локоть и второй 
секретарь Новосибирского областного комитета КПРФ Ренат Сулейманов.

Из 85 проблемных участков 17 располо-
жены в Октябрьском районе: в том числе 
улица Лескова и участок от улицы Авто-

генной до ул. Короленко. Работы идут полным 
ходом, два объекта уже выполнены. Глава го-
рода подчеркнул, что надо успеть до сентября. 

Значение участка в том, что он связывает 
две магистрали: водители пользуются им, что-
бы с улицы Кирова через Автогенную выехать 
на ул. Никитина. Кстати, именно поэтому ра-
боты ведутся только ночью, чтобы не создава-
лись пробки — дорога, даже после снятия ста-
рого покрытия, пользуется популярностью. 

— Решение о выделении дополнительных 
средств Новосибирску было своевременным, 
и теперь мы видим свою задачу в том, чтобы 
в летний период завершить весь ремонт. Мы 
открыты для совместного контроля, — отме-
тил Анатолий Локоть. 

По словам второго секретаря Новосибир-
ского областного комитета КПРФ Рената Су-
лейманова, важно, что работы уже начались в 
июле, как только Законодательное собрание 
приняло решение о выделении дополнитель-
ных средств. 

Иван СТАГИС.

ПОВЕСТКА ДНЯ

Главной темой разговора 
стали вопросы сбаланси-
рованности бюджета Хака-

сии, существующих механиз-
мов федеральной поддержки 
бюджетов субъектов Россий-
ской Федерации, изменения ме-
тодики распределения дотаций 

на выравнивание финансовой 
обеспеченности регионов. 

Итоги встречи прокоммен-
тировал глава Хакасии на 
своих страницах в соцсетях: 

«Я не только назвал пробле-
мы, связанные с бюджетом на-
шей республики, но и предста-

вил реализуемый правитель-
ством Хакасии план по нара-
щиванию собственных дохо-
дов и сокращению расходов. 

Анатолий Дмитриевич заве-
рил, что готов оказывать со-
действие в решении проблем, 
касающихся обеспечения сба-
лансированности бюджетов 
ряда субъектов страны (в том 
числе Хакасии), например, в 
вопросе об изменении мето-
дики распределения дотаций 
на выравнивание бюджетной 
обеспеченности (чтобы она 
учитывала особенности от-
дельных регионов и была бо-
лее справедливой). 

Республика Хакасия.

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Эпидемия коронавируса сделала 
невозможным проведение мас-
совых мероприятий, но партий-

ные активисты находят способ выска-
зать свою позицию. Так, в Заельцовском 
районе Новосибирска местное отделе-
ние КПРФ провело серию одиночных 
пикетов, предлагая горожанам на пло-
щади Калинина, улицах Плановая, Кро-
поткина, карьере Мочище партийную 
литературу. За несколько часов агита-
торы распространили свыше 400 эк-
земпляров газет, активное участие при-
няли как опытные коммунисты, так и 
молодёжь. Они общались с жителями, 
доносили до них программу КПРФ «Де-
сять шагов к власти народа». 

— Люди охотно брали газету, поло-

жительно реагировали на наши пике-
ты. Население не хочет капитализма, 
выступает за левый поворот, — отме-
тил второй секретарь райкома КПРФ 
Ян Бурдинский.  

В Октябрьском районе, по словам 
первого секретаря райкома Олега Во-
лобуева, коммунисты в течение трёх 
дней распространили около 1200 но-
меров «Правды» силами восьми оди-
ночных пикетчиков на улицах Бориса 
Богаткова, Лазурной, Выборной, в мик-
рорайоне «Европейский берег», других 
важных точках района. Коммунист от-
метил, что горожане интересовались 
программой КПРФ, останавливались, 
беседовали с агитаторами.  

Не остались в стороне и сельские 

районы Новосибирской области, что 
неудивительно: за 30 лет без Совет-
ской власти социально-экономиче-
ское положение деревни резко ухуд-
шилось. Так, в Краснозёрском районе 
местное партийное отделение прове-
ло автопробег. По словам первого сек-
ретаря Валерия Демина, колонна под 
красными флагами привлекла внима-
ние жителей. Участие в автопробеге 
принял и штаб кандидата в депутаты 
Госдумы Виталия Новосёлова. 

— Мы выступили за возрождение 
сильной, справедливой социалистиче-
ской Родины — за СССР. Народ воспри-

нял нашу акцию с воодушевлением, ав-
томобилисты просились встать в нашу 
колонну, — отметил Валерий Демин.  

Организованные КПРФ протестные 
акции «Антикап-2021» прошли и в дру-
гих городских и сельских районах Но-
восибирской области. Коммунисты 
убеждены: 30 лет назад наша страна 
пережила глубочайшую катастрофу, 
капитализм принёс народу бедность и 
нищету, безработицу и разрушение 
нравственных устоев, голод, болезни и 
рекордный рост смертности жителей 
страны. 

Степан ЗАМОРЕВ.

Капитализму — 
нет! 

 
«Антикап» — это традиционное молодёжное мероприятие, про-

водимое под эгидой КПРФ и Ленинского комсомола. Его цель — выра-
жение протеста против системы олигархического капитализма, 
возрождённого в России и других республиках СССР. В этом году «Ан-
тикап» стал первым этапом Всероссийской акции протеста «За 
СССР — за возрождение Сильной, Справедливой, Социалистической 
Родины!». Среди лозунгов мероприятия — «Россия — для народа, а не 
олигархата и коррупционного чиновничества!», «Ветеранам — до-
стойную поддержку! Работающим пенсионерам — индексацию пен-
сий!», «Вакцинация — личный выбор и добровольное дело человека!».

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Бюджет должен быть 
сбалансирован 

 
Валентин Коновалов и его заместитель, посто-

янный представитель Хакасии в Москве Юлия Ис-
магилова встретились с председателем комитета 
Совета Федерации по бюджету и финансовым рын-
кам Анатолием Артамоновым.

Оказывается, наш Пав-
лоградский район «развива-
ется динамично, инфра-
структура функционирует 
эффективно», «данное му-
ниципальное образование 
занимает лидирующие по-
зиции в развитии сельского 
хозяйства». Это власти ре-
гиона так считают?! 

 

Да и глава района Алек-
сандр Сухоносов хвалит-
ся: «Администрация Пав-

лоградского района всегда на-
ходится в активном сотрудни-
честве с правительством и За-
конодательным собранием 
Омской области». 

Почему же тогда у нас масса 
проблем, мешающих жить? 
Примеры? Пожалуйста! 

Павлоградская свалка — одна 
из немногих, санкционирован-
ных в сельской местности. На-
ходится она в нескольких ки-

лометрах от рабочего посёлка 
и в последнее время стала ме-
стом приёма мусора не только 
из других районов, но и из го-
рода Омска. Причём привозят 
упакованные тюки с неизвест-
но какими отходами. Не ис-
ключено, что есть и мусор из 
больниц, где находятся на лече-
нии коронавирусные пациен-
ты. Не так давно свалка загоре-
лась и дымила несколько дней. 
Ядовитой гарью дышали жите-
ли сёл и деревень, находящихся 
в зоне 10—15 километров от неё. 

Начат сбор подписей за пре-
кращение этого откровенного 
издевательства. Прекратить 
подобную удушающую прак-
тику — прямая обязанность де-
путатов всех уровней. А ещё 
мы, жители района, считаем, 

что нужно вернуть прежнюю 
тарифную оплату за вывоз му-
сора с квадратного метра, а не 
с количества прописанных в 
квартире или доме жильцов. 

Ещё одна беда района — до-
роги. В неплохом состоянии 
можно найти дороги только в 
самом рабочем посёлке. А меж-
поселковые дороги Павлоградка 
— Логиновка — Тихвинка, Пав-
лоградка — Божедаровка — Юж-
ное, Павлоградка — Явлено-По-
кровка — Богодуховка — Юрь-
евка настолько разбиты, что 
проехать по ним — дело риско-
ванное. Когда найдутся средства 
на их капитальный ремонт? По-
чему мы, павлоградцы, избира-
ем таких депутатов, которые не 
пытаются исправить это? 

В прошлом году — из-за эпи-

демии, наверное, — к нам не 
приезжало областное началь-
ство, но ранее, в 2019-м, про-
водилось у нас выездное засе-
дание президиума Совета 
председателей представитель-
ных органов региона. Отмечен-
ное два года назад актуально и 
сегодня. Во многих отдалённых 
деревнях и сёлах и сейчас нет 
медицинских работников, ам-
булатории и ФАПы закрывают-
ся. Студенты, проучившись по 
целевому направлению и по-
лучив диплом врача, не желают 
возвращаться в родные места. 
Не дают положительных ре-
зультатов ни меры поддержки 
молодых врачей (стипендии во 
время учёбы, программа «Зем-
ский доктор»), ни материаль-
ные выплаты, ни содействие в 

трудоустройстве. А главный 
врач Павлоградской ЦРБ М.П. 
Максимов отметил, что из 18 
ФАПов нашего района уком-
плектованы медицинскими ра-
ботниками только восемь! 

Сейчас ситуация не улучши-
лась. В ЦРБ постоянно проте-
кает крыша на третьем этаже в 
хирургии. Знаете, что люди го-
ворят после посещения меди-
цинского учреждения: «Состоя-
ние больницы ужаснее некуда!» 
Острая нехватка терапевтов, пе-
диатров, нет лора, дерматолога. 
Большой износ транспорта. Жи-
тели считают, что нужно доби-
ваться экстренного возврата ро-
дильного отделения. 

Виталий НОВИКОВ, 
секретарь Павлоградского 

райкома КПРФ.

Из года в год одно и то же

В местных отделениях КПРФ сейчас 
проходят пленумы, посвящённые 
итогам XVIII съезда партии. Со-

стоялись они и в Куйбышевском и Та-
тарском райкомах. Андрей Жирнов, из-
бранный кандидатом в члены ЦК КПРФ, 
поделился с коммунистами впечатле-
ниями о съезде: 

— Обсудили доклад Геннадия Андре-
евича Зюганова, текущую ситуацию, 
связанную с выборами депутатов Госу-
дарственной думы, поговорили о том, 
как бюджетников заставляли участво-
вать в праймериз «Единой России», 
причём делать выбор в пользу конкрет-
ных кандидатов, — сказал он. — Это 
предсказуемо, но «партию власти», ко-
нечно, абсолютно не красит.  

Коммунисты обратили внимание, что 

в этом году исполняется 30 лет с мо-
мента прихода к власти Ельцина и на-
чала либеральных «реформ». В партии 
этот период оценивается как «30 поте-
рянных лет», и проблемы, с которыми 
Андрея Жирнова познакомили жители 
села, тому подтверждение. Не случайно 
за последние 5 лет численность населе-
ния Татарского района сократилась на 
1,5 тысячи человек, Куйбышевского — 
на 2,6 тысячи. Проблемы разные — так, 
в Татарском районе съёмочной группе 
«Вацап-ТВ» жаловались фермеры, ко-
торым мешают вести хозяйство совре-
менные «кулаки»: 

— Фермерам не дают работать на земле 
их же односельчане — более богатые, 
влиятельные, имеющие связи. Возникают 
опасения: не создаётся ли здесь новая 

«Кущёвка», манеры поведения у совре-
менных «кулаков» очень похожи.  

Кроме того, команда «Вацап-ТВ» сняла 
сюжет о состоянии системы ЖКХ в рай-
оне: по словам Андрея Жирнова, она 
просто «шокирует». А в Куйбышевском 
районе посетили деревню Горбуново, ко-
торая могла бы стать наглядной иллюст-
рацией тезиса про «30 потерянных лет». 
С советского времени численность насе-
ления сократилась в два раза — сейчас в 
одном из самых старых сёл района, ос-
нованном ещё в XVIII веке, живёт меньше 
людей, чем в 1926 году: 

— Старожилы помнят, что там был 

передовой колхоз «Заря коммунизма», 
население составляло более 1200 чело-
век. Сейчас хозяйство разрушено, и мы 
повсюду видели разваливающиеся фер-
мы. Либералы уверяли, что всё преобра-
зит частный инвестор, но обещания лоп-
нули как мыльный пузырь. Людей даже 
оставили без нормальной питьевой во-
ды, воду из скважины пить невозможно, 
хотя в советское время она была пре-
красной. Так что деревня Горбуново яв-
ляется ярким примером тех разруши-
тельных процессов, которые проходят в 
стране.  

Иван СТАГИС.

В камерном зале Новосибирской фи-
лармонии — доме Ленина состоялось про-
щание с легендарным председателем 
облисполкома, почётным жителем Но-
восибирска Владимиром Боковым. В це-
ремонии принял участие мэр Анатолий 
Локоть, назвавший Владимира Анатоль-
евича своим наставником. 

 
Владимир Боков в 1948 году окончил Рыбинский 

авиационный техникум, потом судьба на долгое 
время свела его с Омском: он прошёл путь от фор-
мовщика и литейщика до руководителя отдела ор-
ганизационно-партийной работы обкома КПСС. 
Проработав 6 лет в аппарате ЦК партии, он в 1979 
году становится вторым секретарём Новосибир-
ского обкома КПСС — в то время Омск и Новоси-
бирск вели негласное соперничество за статус цент-
ра Западной Сибири, но Владимир Анатольевич ра-
ботал на благо и того, и другого крупного города. 
Он умел создавать команду и работать в ней: мно-
гие её представители пришли отдать дань памяти, 
в частности первый постсоветский мэр Новосибир-
ска Иван Индинок. 

С речью выступил Анатолий Локоть — и как глава 
города, и как первый секретарь областного комитета 
КПРФ, партии, членом которой Владимир Анатоль-
евич был до последнего дня жизни: 

— Это был удивительный человек — интеллигент-
ный, умевший поставить цель и умевший спрашивать, 

всё время смотревший вперёд и учивший нас работать 
в очень непростых условиях. 

В 2018 году Владимир Боков стал почётным жителем 
Новосибирска, по словам Анатолия Локотя, это решение 
было важно не столько самому Владимиру Анатоль-
евичу, сколько городу, который тем самым отблагодарил 
политика за всё, что он сделал. Председатель облсовета 
1-го созыва Анатолий Сычёв, глава облсовета 2-го и  
3-го созывов Виктор Леонов, председатель Облпотреб-
союза Станислав Липский, работавшие с Боковым, от-
мечали его человечность, готовность помочь, образо-
ванность, умение оперировать цифрами и фактами.  

Второй секретарь Новосибирского областного ко-
митета КПРФ Ренат Сулейманов был знаком с Влади-
миром Боковым с 1993 года — они восстанавливали 
партийную организацию в Центральном районе: 

— Мы простились с выдающимся государствен-
ным деятелем, с именем которого связаны мас-
штабные проекты, реализовывавшиеся в советское 
время в Новосибирской области, — строительство 
метрополитена, масштабное жилищное строитель-
ство. Он никогда не изменял своим убеждениям, и 
мы постараемся сделать так, чтобы то, чему Влади-
мир Анатольевич посвятил всю свою жизнь — свет-
лое социалистическое прошлое, — стало будущим 
нашей страны.  

Для заместителя председателя Законодательного 
собрания Владимира Карпова Владимир Боков — 
пример того руководителя, который мог совместить 
интеллигентность и настоящую мужскую твёрдость. 

— Я много лет общался с Владимиром Анатольеви-
чем — и не было ни одного случая, чтобы он к вопро-
сам практическим и политическим примешивал лич-
ное отношение к человеку, — сказал он. — Ценил че-
ловека исключительно по делам. В самый трагический 
момент, когда была запрещена Коммунистическая 
партия, он был одним из тех, кто её защищал. Это был 
представитель той замечательной эпохи, которая вы-
ковывала людей-исполинов. Не знаю случая, когда бы 
он прогнулся или отступил. 

Владимир Боков похоронен на Заельцовском клад-
бище. 

Соб. инф.

СЕЛЬСКАЯ ВЕРСИЯ

Тридцать  
потерянных лет 
 

Кандидат в члены ЦК КПРФ, редактор народного телеканала «Ва-
цап-ТВ» Андрей Жирнов совершил несколько рабочих поездок в Куйбы-
шевский и Татарский районы Новосибирской области. Он принял уча-
стие в пленумах местных отделений КПРФ и ознакомился с пробле-
мами, которые и станут основой для новых телесюжетов.

Руководитель советской закалки


